



# NEWSLETTER

## BA 701 Général Pineau

Avril 2025



### 7-9 MARS

RENCONTRE SPORTIVE  
AVEC CRANWELL

L'École de l'air et de l'espace a eu le plaisir d'accueillir une délégation du Royal Air Force College de Cranwell pour une rencontre sportive placée sous le signe du partage et de la cohésion.

Cross, futsal, natation, crossfit, rugby : autant d'épreuves où élèves-officiers français et britanniques se sont affrontés dans un esprit de camaraderie. Bien plus qu'une simple compétition, ces rencontres renforcent les liens entre les futures générations d'officiers et illustrent la coopération entre nos forces aériennes.

Un week-end intense conclu par une cérémonie de clôture et la remise des récompenses, symboles d'un bel esprit d'équipe partagé.

### 12 ET 14 MARS

REMISE DE DIPLÔME DES  
MASTÈRES SPÉCIALISÉS®

Les promotions 2023-2024 des Mastères Spécialisés® Cybersécurité des Systèmes Complexes pour l'Industrie et la Défense (MS CyberSCID) et Défense and Security in Space (MS DefSiS) ont reçu leurs diplômes, marquant l'aboutissement de formations stratégiques.

Le MS® CyberSCID, fruit d'un partenariat entre l'EAE, Centrale Méditerranée, le CEA et le COMCYBER, forme des experts capables de protéger les systèmes complexes face aux menaces numériques.

Le MS® DefSiS prépare quant à lui des spécialistes du spatial, prêts à défendre les infrastructures critiques, dans un domaine clé pour notre souveraineté.

Félicitations aux diplômés !



SUIVEZ L'ÉCOLE DE L'AIR ET DE L'ESPACE



# 12 MARS

## CONFÉRENCE ESPACE

Le 12 mars, l'École de l'air et de l'espace, avec le groupe ISAE, a organisé une conférence labellisée par l'Académie spatiale de Défense.

Deux tables rondes ont rassemblé experts et militaires pour débattre de la stratégie spatiale de défense. La première, animée par Xavier Pasco, a exploré la place de l'Europe dans l'échiquier spatial, avec des interventions de Claudie Haigueré et Lionel Suchet. La seconde, modérée par la capitaine Béatrice (IRSEM), a abordé la militarisation de l'espace avec des experts français et américains, dont le contre-amiral Christophe Mérieult et le colonel Jacob Brittingham.

M. Xavier PASCO

Directeur de la Fondation pour la recherche stratégique (FRS)

# 13-15 MARS

## TOURNOI SPORTIF DES GRANDES ÉCOLES DE LA DÉFENSE

L'École de l'air et de l'espace a participé à la 37<sup>e</sup> édition du Tournoi sportif des grandes écoles de la Défense (TSGED) à Saint-Cyr Coëtquidan. Près de 700 élèves issus des principales écoles de la Défense se sont affrontés dans neuf disciplines : boxe, crossfit, équitation, voile, et plus encore.

Au-delà des performances individuelles, cet événement a mis en lumière la cohésion et le fair-play des participants. Le TSGED rappelle l'importance du sport dans la formation militaire, renforçant les liens interarmées. Rendez-vous l'an prochain pour une nouvelle édition sous le signe du dépassement de soi !



# 17-20 MARS

## BREVET D'INITIATION AU PARACHUTISME MILITAIRE - AIR

Le brevet d'initiation au parachutisme militaire – Air est une étape clé pour les élèves-officiers de première année, quelle que soit leur spécialité. La formation combine théorie – apprentissage de l'équipement, règles de sécurité et entraînements en réalité virtuelle – et pratique avec des sauts depuis un Casa. Durant la semaine, les élèves aptes effectuent une série de 2 - 3 sauts.

Plus qu'une expérience aéronautique, ce brevet forge le mental, développe la cohésion et pousse chaque élève à dépasser ses limites. Sauter dans le vide devient un défi marquant, renforçant leur confiance, leur discipline et leur capacité à diriger.



# 24-27 MARS

## BASEX

La Base aérienne 701 a participé à l'exercice biennuel BASEX, orchestré par le Commandement territorial de l'armée de l'Air et de l'Espace. Cet exercice national a pour objectif de renforcer la réactivité face aux crises. Incendies, accidents, détection d'individus suspects, simulation d'attaque terroriste. Les équipes ont affronté des scénarios réalistes pour tester leurs réflexes. Cet entraînement intensif prépare le personnel à réagir vite et efficacement face aux menaces, garantissant la sécurité et la capacité opérationnelle de la base. Anticipation et résilience restent les maîtres mots.



**Directeur de la publication :**

Général de division aérienne Pierre Réal

**Directeur adjoint de la publication :**

Capitaine Arnaud Martin de Frémont

**Rédacteur en chef :**

Lieutenant Xandra Penent

**Secrétaire de la rédaction :**

Agent sous contrat niveau 2 Manon Borsellino

**Comité de rédaction :**

Aspirant Ny-Antsa Sepiere

Agent sous contrat niveau 2 Élodie Alario

**Conception graphique :**

Aspirant Ny-Antsa Sepiere

**Crédits photos :**

Cellule Photo de l'École de l'air et de l'espace

**Mise en ligne :**

Cellule Webmaster

**contact :** communication.ba701.eae@ecole-air.com